
鴨川市教育委員会３月定例会会議録 
 

 

１ 日  時       平成２２年３月２３日（火）       開会 午後３時 

                                                      閉会  午後５時 

２ 場  所       鴨川市天津小湊支所 ２階 会議室 

 

３ 出席委員       （１）村上 修平 （２）佐久間秀子  （３）佐々木久之 

（４) 長谷川孝夫   

 

４ 出席職員       （１）福田 典白  （２）滝口 悦夫    （３）増田 勝己 

（４）熊切 隆夫 （５）久根﨑素弘   （６）山田 一郎   

 

５ 委員報告 

・佐々木委員から、渡辺晋自選展オープニングセレモニーには多くの参加者があったが、

市内の子どもたちにも渡辺氏のすばらしい絵を鑑賞させたいと考えたこと、鴨川中学

校の卒業式では男子卒業生が最後に自分のこれまでの中学校生活を素直に語り、それ

が感動的であったこと、鴨川幼稚園の卒園式と鴨川小学校の卒業式は子どもたちの聞

く態度や返事が立派であったこととの報告がなされた。 

・佐久間委員から、渡辺晋自選展オープニングセレモニーでは渡辺氏本人から絵の解説

を聞けてよかったこと、長狭学園の卒業式では、学校長式辞や門出の言葉が６年生と

９年生を送り出すのにふさわしいものであったこと、江見小学校の卒業式では歌声が

素晴らしく、式全体が感動的で印象に残るすばらしい式であったとのとの報告がなさ

れた。 

・村上委員から、江見中学校の卒業式は中学生らしい感動的な式であったこと、天津小

学校の卒業式は入退場の音楽がブラスバンドの演奏によるものでよかったが、この子

どもたちが進学する中学校にはブランバンド部がなく残念であること、渡辺晋自選展

に関して氏からいただいた絵画をどのように展示していくかが今後の課題であるこ

と等について報告がなされた。 

 

６ 教育長報告 

・長谷川教育長から、卒業式は１年間の指導の成果があらわれる行事であり、どのよ

うな教育を進めてきたかがわかるものであるが、どの学校もよい卒業式であったと

受け止めていること、長狭高や文理開成高の卒業式も生徒の態度がよく素晴らしい

卒業式であったこと等について報告がなされた。 



・また、平成２２年第１回市議会定例会では平成２１年度補正予算に計上した東条小

の耐震･大規模改修工事に関する質問があり、本工事は有利な補助金等を活用しなが

ら児童の学習への影響を少なくしたスケジュールで２２年度中に完了する予定であ

ると答弁をしたこと、主基幼稚園の廃園については廃園に至ったこれまでの経過を

説明し理解を求めたこと、本市の教育方針に対する質問に対しては小中一貫教育を

通して充実した教育を展開するため、教職員が研鑽を積みながら子どもたちの教育

を進めていくための施策を実施していくと答弁したこと、今定例会で設置された予

算常任委員会は３日間にわたり詳細な質疑が行われたことについて報告がなされた。 

 

【報告に対する質疑】 

 質疑なく、全員の了解が得られた。 

 

 

７ 議   事 

（１）議案第１号 「鴨川市教育委員会行政組織規則の一部を改正する規則の制定につ

いて」  

・増田学校教育課主幹から、技能労務職から一般行政職への転任制度における転任の手

続き上、「事務職」を新たに設けることに伴い、同規則の一部を改正することについ

て、資料を基に説明がなされた。 

 

・議案第１号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 

（２）議案第２号 「鴨川市立図書館管理規則等の一部を改正する規則の制定について」 

 ・久根﨑生涯学習課長から、市職員の勤務時間が１５分短縮されたことに伴い、「鴨川

市立図書館管理規則」、「鴨川市民ギャラリーの設置及び管理に関する条例施行規則」、

「鴨川市郷土資料館の管理及び運営規則」、「鴨川市文化財センターの管理及び運営

規則」にある閉館時間を「午後５時１５分」から「午後５時」に改めることについて、

資料を基に説明がなされた。 

 

・議案第２号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 

（３）議案第３号 「鴨川市大学入学奨励事業実施規則の制定について」 

 ・久根﨑生涯学習課長から、市内大学への入学奨励金の交付額を平成２２年４月から

一人１０万円を５万円に改めることについて、資料を基に説明がなされた。 



 

・佐々木委員から、これまでの交付状況に関する質問があり、久根﨑生涯学習課長より

平成１８年度以降３人、３人、１人、６人であるとの説明がなされた。 

・村上委員から、平成２４年度開校予定の亀田医療大学の学生も今後交付の対象とな

るのかとの質問があり、久根﨑生涯学習課長より開校した時点で対象となるとの説

明がなされた。 

 

・議案第３号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

（４）議案第４号 「鴨川市ふるさと創生青少年派遣事業実施規則の一部を改正する規

則の制定について」 

 ・久根﨑生涯学習課長から、本規則にある補助対象項目に空港使用料及びバス代、査

証費用、旅行傷害保険料を追加すること等について、資料を基に説明がなされた。 

 

・議案第４号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 

（５）議案第５号 「鴨川市移動教室バス管理規則の一部を改正する規則の制定につい

て」 

 ・久根﨑生涯学習課長から、幼稚園児や小学校児童の減少に伴い、学年単位で使用で

きなくなることに配慮するため、本規則にある移動教室バスの使用範囲を改めるこ

とについて、資料を基に説明がなされた。 

 

・議案第５号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 

（６）議案第６号 「鴨川市社会教育関係事業補助金交付要綱の制定について」 

 ・久根﨑生涯学習課長から、社会教育及び文化の振興を推進するため、社会教育関係団

体に補助金を交付することに関する要綱を制定することについて、資料を基に説明が

なされた。 

 

 ・村上委員から、スポーツ振興に関する同様の要綱を制定する考えがあるのかとの質問

があり、山田スポーツ振興課長よりスポーツ振興に関する事業補助金交付要綱を今後

制定していくとの説明がなされた。 

 

 ・議案第６号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 



 

（７）議案第７号 「鴨川市視聴覚センター貸出等規程の一部を改正する告示の制定につ

いて」 

 ・久根﨑生涯学習課長から、鴨川市職員の勤務時間の変更に伴い、視聴覚センターの貸

出及び返却の終了時刻を午後５時とすることについて、資料を基に説明がなされた。 

 

 ・議案第７号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 

（８）議案第８号 「鴨川市立幼稚園に勤務する職員の勤務時間等に関する規程及び鴨川

市給食センターに勤務する職員の勤務時間等に関する規程の一部を改正する訓

令の制定について」 

 ・増田学校教育課主幹から、鴨川市職員の勤務時間を午前８時から午後４時３０分まで

とすること等について、資料を基に説明がなされた。 

 

 ・議案第８号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 

（９）第９号議案 「鴨川市立幼稚園長の委嘱について」 

  ・滝口学校教育課長から、幼保一体化施設を除く６幼稚園の園長を隣接小学校校長に

委嘱することについて、資料を基に説明がなされた。 

 

・議案第９号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 

（10）第１０号議案 「鴨川市立幼稚園副園長の委嘱について」 

  ・滝口学校教育課長から、幼保一体化施設の幼稚園及び江見・曽呂幼稚園５園に、隣

接小学校教頭、吉尾幼稚園においては長狭小学校副校長を副園長に委嘱することに

ついて、資料を基に説明がなされた。 

 

・議案第１０号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 

（11）第１１号議案 「鴨川市社会教育指導員の委嘱について」 

 ・ 久根﨑生涯学習課長から、平成２２年度の鴨川市社会教育指導員の委嘱について、

資料を基に説明がなされた。 

 



・議案第１１号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 

（12）第１２号議案 「鴨川市家庭教育指導員の委嘱について」 

・久根﨑生涯学習課長から、平成２２年度の鴨川市家庭教育指導員の委嘱について、

資料を基に説明がなされた。 

 

・長谷川教育長から、社会教育指導員と家庭教育指導員の職務内容に関する質問があ

り、久根﨑生涯学習課長より社会教育指導員は社会教育充実のための助言や視聴覚

センターの運営、東町集会所の運営等を行っていること、一方家庭教育指導員は家

庭教育や子どもの発達についての相談を主に行っているとの説明がなされた。 

・佐々木委員から、家庭教育指導員が２名とも男性であることに関する質問があり、

久根﨑生涯学習課長よりこれまでも問題はなかったとの説明がなされた。 

 

・佐久間委員から、福祉課に配属されている家庭相談員に関する質問があり、福田教

育次長より家庭相談員は児童の福祉に関する必要な実情の把握、児童の福祉に関す

る事項の相談及び必要な調査、家庭における児童養育に関する正しい知識、技術の

普及等を主に行っているとの説明がなされた。 

 

・議案第１２号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

（13）第１３号議案 「鴨川市公民館長の委嘱について」 

・久根﨑生涯学習課長から、平成２２年度の鴨川市公民館長の委嘱について、資料を

基に説明がなされた。 

 

・議案第１３号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 

（14）第１４号議案 「鴨川市郷土資料館長の委嘱について」 

  ・久根﨑生涯学習課長から、平成２２年度の鴨川市郷土資料館長の委嘱について、資

料を基に説明がなされた。 

 

・議案第１４号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

（15）第１５号議案 「鴨川市立図書館長の委嘱について」 



 ・久根﨑生涯学習課長から、平成２２年度の鴨川市立図書館長の委嘱について、資料

を基に説明がなされた。 

 

・議案第１５号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 

（16）第１６号議案 「鴨川市学校事務共同実施要綱の施行について」 

・福田教育次長から、複数の学校の連携による学校事務共同実施組織を確立し、学校

事務の強化と学校運営に関する支援を行うために要綱を制定することについて、資

料を基に説明がなされた。 

 

・長谷川教育長から、事務共同実施の取組内容に関する質問があり、福田教育次長よ

り学校の教育支援、学校運営及び経営への参画、事務組織の整備、事務の効率化・

適正化等に関することが主な内容であるとの説明がなされた。 

 

・ 議案第１６号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

 

８ その他  

（１）滝口学校教育課長から、平成２１年度３月補正予算による東条小学校耐震・大規模

改修事業と太陽光発電装置設置事業、平成２２年度当初予算による幼稚園施設改修

事業、アスベスト除去事業、統合中学校建設事業について、資料を基に説明がなさ

れた。 

 

（２）滝口学校教育課長から、平成２２年度の入学式、入園式における告辞者等について

説明がなされた。 

 

（３）各課長から、資料をもとに４月の行事予定について説明がなされた。また、滝口学

校教育課長から、４月の定例教育委員会会議について説明がなされ、４月１５日（木）

に開催することになった。 

 

 

村上委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 



以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２２年４月１５日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  福 田 典 白 

  

 

  


